

Segun escriba *La United Service Gazette*, el nuevo fusil recientemente adoptado en Inglaterra aventaja en cualidades á los mejores hoy en uso, no pesando sino ocho onzas más que el Martini Henry, cuyo sistema de obturación y aparato de carga conserva. La velocidad inicial es de 1.570 pies, atravesando el proyectil una plancha de hierro de un cuarto pulgada á 200 yardas: á 400 yardas la trayectoria únicamente se eleva cuatro pies: á 500 sobre 6'174 y á 1.000 unos 39 pies. Para remediar el inconveniente que resulta al continuar el tiro después de calentado el cañón, tiene el arma una especie de guarda mano adoptada á la caja. La plancha del alza está graduada en su lado izquierdo desde 500 á 1500 yardas y en el costado derecho de 25 en 25, además está sujeta á corredera para poder corregir la desviación lateral. Tiene también adaptada á la última abrazadera otra alza para distancias de 1.000 á 2.000 yardas. Fijamente adaptada á la caja un anemómetro ó medidor de la velocidad y dirección del viento.

Cada soldado está dotado con dos cargadores, que ordinariamente van colocados en dos bolsos sujetos al cinturón y suspendidos oblicuamente, en el momento de emplearse: cada cargador contiene seis cartuchos impulsados por un muelle que les obliga á presentar el culote para que pueda ser cojido con facilidad y rapidez.

En una cuestión de consumos recientemente ocurrida, en Madrid, figura como defraudador de la Hacienda municipal, el ejecutor de obras de la Audiencia.

Lo mismo se agarrotó á un hombre que se introduce de matute en pellejo de vino.

Recomendamos al público un excelente surtido de *perfumería inglesa* que se realiza á precios verdaderamente económicos, en el establecimiento de D. Pedro Gal, Puerta de Murcia.

En dicho comercio se han recibido también, elegantes vajillas de alta novedad, á precios fabulosamente baratos.

Segun datos publicados por el Gobierno del Brasil el trigo y el centeno dan á los agricultores de aquel país 100 por uno, el maiz 150, el arroz 1.000, una hectárea de tierra 2.000 kilogramos de café, 200.000 de caña de azúcar y 2.500 de algodón. El capital de los establecimientos equivalentes á los que se llaman en nuestras Antillas *ingenios centrales*, representa en francos 74.525.000

Se á opuesto la Alcaldía, á que se cobra en un solo plazo, la contribución de sal correspondiente al pasado año económico, como había ordenado la delegación.

En la presente semana, se espera en Murcia, al Sr. Marqués de Sardoal.

El tribunal de Comercio de París ha declarado en quiebra á las sociedades tituladas *Crédito de Francia y Crédito de París*, las cuales tenían la residencia social en dicha ciudad.

Telegrafian de Berlin, que el 3 ocurrió en Ballymote una sangrienta riña entre católicos y orangistas, resultando cinco personas heridas.

Continúa reinando grande efervescencia en Irlanda.

Segun un despacho de Suakin, puerto del Mar Rojo recibido en el Cairo los rebeldes de Sudán tuvieron la audacia de atacar el campamento fortificado construido cerca de Suakin.

Después de una hora de fuego de fusilería retiróse el enemigo, el cual da muestras cada día de mayor fuerza.

Refiere un periódico de Tarragona que el viernes por la tarde, en ocasión en que el cañonero *Bidasoa* se hallaba listo para salir á la mar, aunque con los fogos retirados, en espera de que el tiempo se aclarara, vió su comandante que la barca noruega *Stel-la* se veía sumamente comprometida sobre las rocas que existen en la cabeza del espigón del Este. Inmediatamente ordenó se levantarán anclas para salir en auxilio de aquel buque que en tan inminente peligro se hallaba, efectuando sus maniobras con tal precisión, que un cuarto de hora después el buque salvado entraba en el puerto remolcado por el referido cañonero, cuyo comandante y su tripulación fueron objeto de las más justas alabanzas y demostraciones de agradecimiento por parte de los tripulantes de la *Stel-la* así como de todos cuantos presenciaron el arrojado con que la operación se llevó á cabo.

Nuestros estimados colegas de la localidad van tomando parte en la discusión que tenemos con *«El Cartaginés»* sobre la cárcel.

Dice *«El Porvenir»*
No entraba en nuestro ánimo terciar en el debate sustentado entre *«El Eco»* y *«El Cartaginés»* con motivo de la inauguración de las obras de la nueva cárcel, pero al leer en el colega conservador que la junta de cárceles se equivocó al acordar en sesión de 15 del pasado mes la inauguración de las citadas obras, nos ha cansado profunda extrañeza dada la calidad de las respetables personas que la componen, pues además de los individuos del término Municipal de Fuente-álamo la componen los Sres. Juez de primera instancia como presidente, el letrado D. Francisco Vidal Vitoria, como secretario y vocales el Excmo. Sr. D. Jaime Bosch D. Leandro Madrid, D. Antonio No-

te, D. Francisco Bosch, D. Bernardo Bocio, D. Francisco Dorda y otros Sres. no menos distinguidos cuyos nombres no recordamos y es muy raro que ninguno de los Sres. protestara del acuerdo ántes por el contrario se adhirieron á él acordando la inauguración de las obras. Por lo tanto si *«El Cartaginés»* insiste en probar que la junta de cárceles obró mal, no queda muy bien sentado el recto criterio que debe presidir á una junta compuesta de personas tan competentes como ilustradas.

Dice *«La Publicidad»*
Nuestro colega conservador *«El Cartaginés»* sigue tirando chinitas al tejadillo de la Junta de Cárceles con motivo de la inauguración de las obras que tuvo lugar el 23 de Enero con motivo de los días de S. M. el Rey.

En verdad que no acertamos á descifrar la conducta de nuestros queridos compañeros.

1.º Porque tratándose de una mejora local, social y jurídica como lo ha de ser la nueva penitenciaría, más digno fuese allanar dificultades y legalizar algún vicio de expediente, que oponer aquellas ó inventar ó abultar estos.

2.º Porque compuesta la Junta de Cárceles de muy significadas é importantes personas del partido conservador, más bien se escupe *«El Cartaginés»* en el propio rostro, que haga cosa de provecho.

Vuelva el colega en su acuerdo y endrece su ebuén discurso,

Hé aquí el precio de ciertos artículos de primera necesidad y de ciertos trabajos en tiempo del imperio romano.

En la época de Dioclesiano un ciento de ostras valía 6 pesetas 20 céntimos de nuestra moneda; un conejo 2, 48; el ciento de huevos 6, 20; una libra de carne de vaca 2, 48 el kilo.

El albañil ganaba un jornal 3, 30; el pintor de puertas 4, 65; el pintor decorador 9, 30; el abogado por una demanda 12, 30; el maestro de gramática, que explicaba la enseñanza superior 12, 40.

El vino comun no podía valer más de 92 céntimos el litro y 21, 54 el hectólitro de trigo.

Como se vé, estos precios difieren poco en lo general de los actuales.

La Asociación de Escritores y Artistas, de España, celebrará en Setiembre próximo una exposición de objetos y un concurso para premiar las mejores obras que se presenten en las distintas secciones según estenso programa que hemos recibido.

También proyecta levantar un edificio para establecer La Asociación para lo que cuenta con terreno bastante cedido en favorabilísimas condiciones.

La infancia debe ser objeto de nuestra continua solicitud, pues representa el porvenir y obligación es dar á nuestros hijos una buena sa-

lud, el primero de los bienes terrestres. Recomendamos encarecidamente á las madres, por lo tanto, que den á sus niños el FOSFATO DE HIERRO de LERAS, perfectamente asimilable y que, llevando el hierro directamente á la sangre, les comunica una animación, una fuerza vital inmensa, y, puede decirse sin hipérbole, una salud de hierro.

Para estar seguro de la eficacia de este producto que ha sido objeto de numerosas falsificaciones é imitaciones deberá exigirse la firma de Leras, la marca de fábrica de Grimault y Cia y el sello azul del gobierno francés.

Tomamos del último número de nuestro ilustrado colega local la *«Gaceta Minera y Comercial»*.

—En la mina *Samuel*, del barranco de Mendoza, se trata de abrir un nuevo pozo para sustituir al que se inutilizó con el resbalamiento que sufrieron las calizas en el verano último, y que tanto trastorno ha ocasionado en todas las dependencias de la citada mina.

—En la mina *La Cierva*, sita en el 8.º kilómetro de la vía férrea de Cartagena á La Unión se está practicando un pozo circular de 3,25 diámetros el que á los 50 metros de profundidad ha atravesado un fión de 1,60 potencia, compuesto en su mayor parte de cuarzo al que acompaña una veta de piritas de hierro con blenda y pintas de galena. Hoy mide el pozo 60 metros.

Deseamos muy de veras un feliz éxito á estas investigaciones, no solo para premio de sus activos partidarios, sino para el porvenir de todo aquel paraje, rico en esperanzas, y en el que tampoco labores se han practicado.

—En la Central de Minas establecida en esta ciudad, y durante el periodo de 14 años que media desde su fundación hasta la fecha, se han celebrado 4.093 reuniones, correspondiendo el máximo al año 1870 en que fueron 434, y el mínimo al 1878; en que sólo alcanzó el número de 204. En 1882 se han celebrado 250.

—Segun noticias de Garrucha, se han exportado durante Diciembre último 2.278,648 kilógramos plomo argentífero, y 373.500 kilogramos desplataado.

Esperamos del Alcalde accidental, Sr. Molina, disponga, en beneficio del público, señalar calles para la entrada y salida de carruajes.

La mayor parte de las vías de esta ciudad son estrechas, tanto que dos carruajes en direcciones encontradas no pueden marchar.

De ahí, que con el mucho movimiento de coches y carros, ocurran diariamente choques y disgustos, que pueden y deben evitarse señalando distintas calles para la entrada y para la salida de carruajes.

